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2013 全国两会

要履行好职责，更好地服务大局和人民；济南轨道一期线路走向大体确定；减少污染，加大“外电入鲁”力

度……4日，全国两会上的山东代表委员参政议政，讨论的这些话题都关乎百姓生活，关乎城市发展。

本报北京3月4日讯(特
派记者 张榕博) 去年的
全国两会，十位山东政协委
员在《关于加快特高压电网
建设的建议》上联合签名。
今年，全国人大代表、国家
电网山东临沂供电公司营
销部装表接电班副班长邹
兵再次提交相同的建议。他
告诉记者，我省90%以上的
发电都是煤电，减轻由此带
来的污染、高成本和交通拥
堵已经刻不容缓，而外电入
鲁则是一个良策。

邹兵说，此次他再次将
这个建议提出，目的就是希
望我省尽快摆脱高污染、高
成本、交通拥堵的用电怪
圈。目前相关特高压和智能
电网技术准备已经成熟了，
希望山东能尽快用上内蒙
古、新疆的风电，云南的水
电这些清洁能源，解决山东
能源资源紧缺、环境空间有
限的难题。

本报北京3月4日讯(特
派记者 赵文竹 李萌博)

全国人大代表、青岛农业
大学科技处副处长董雅娟
建议，政府部门引进好的农
业项目，带动发展，而不是
盲目追求GDP，引入对环境
有较大污染的项目。

董雅娟建议，国家应该
出台相应的农业区县领导
干部的考核办法，鼓励现代
农业主导型区县领导要重
视当地农业产业的发展，把
资金用在发展现代农业或
特色旅游等优势产业等“刀
刃”上，以生态农业、健康养
殖和环境友好型为考核指
标，同时以带动农民增收为
考核指标。

本报北京3月4日讯(特派记者
李萌博) 4日，全国人大代表，济

南市委副书记、市长杨鲁豫接受
本报记者专访时透露，济南轨道
交通一期项目将包括三条线路，
构成一个连接新老城区的H形框
架。如果今年一期项目能通过上
级部门审批，最早年内有的线路
即可先开工，有望在三到五年内建
成首条轨道交通线路。

“城市发展到一定规模，交通
问题将越来越突出，所以发展大运
量、速度快，同时舒适准时的轨道
交通方式，不仅对城市发展有利，
也深受市民欢迎。”杨鲁豫说，济南
轨道交通建设的前期研究规划并
不晚，至少有五年了，但推进一直
比较慎重，主要因为济南是泉城，
泉水是济南最大的名片，保泉的任
务很重，所以不能因为发展轨道交
通，对保泉造成伤害。

杨鲁豫介绍说，济南轨道交通
前期研究规划工作下了很大的功
夫，把整个地质情况都摸清楚了，
到现在已经有了很大的进展，除了
线网规划已经结束，同时也通过了
专家的论证。“最重要的是，我们现
在已经把济南轨道建设一期项目
需要做的内容，基本已经提出来
了，目前正在按程序向上级进行报

批中。”
对于济南轨道交通一期项目

的具体线路，杨鲁豫向记者透露
说，一期项目将包括三条线路，分
别是济南西站到长清大学园区，龙
奥片区到济南机场，济南西站到济
南新东站，三条线路连起来将构成
一个连接济南新老城区的H形框
架。这三条线路建成后作用很大，

一方面可以缓解老城区的交通拥
堵问题，另一方面可以引导新城区
的开发建设。

济南的轨道交通将走地面还
是走地下呢？杨鲁豫介绍说，济南
轨道交通将以走地面为主，特别是
老城区为了保泉将基本走地面，同
时新城区因为空间比较大，拆迁量
比较小，走地面的成本也低一些。

“如果轨道交通一期项目今年
能审批通过，我们将马上开始前期
工作，如果赶得早一点，有的线路
在年内就可以开工建设，这样三到
五年就可能建成第一条线路。”杨
鲁豫表示，第一期项目的三条线路
不一定同时开工建设，待审批之
后，还将做一个更详细的规划设
计。

本报北京3月4日讯 (特派记者
邢振宇) 4日下午，出席全国政

协十二届一次会议的部分住鲁全
国政协委员举行座谈会，审议讨论
政协常委会工作报告和提案工作
报告。省政协主席刘伟主持会议。

省委常委、省委统战部部长颜
世元，省政协副主席、民进省委主
委栗甲，济南市政协主席殷鲁谦，
青岛市政协主席王书坚，山东工艺
美术学院院长、省文联主席潘鲁
生，民盟省委副主委、山东大学副
校长韩圣浩，山东大学易学与中国
古代哲学研究中心主任刘大钧，省
伊斯兰教协会会长王树理，省道教
协会会长刘怀元，中国天主教爱国
会主席房兴耀，中国基督教协会会
长高峰，山东英才学院董事长杨文
等住鲁全国政协委员在座谈会上

分别发言，畅谈了学习审议报告的
体会。大家认为，报告通篇贯穿了
中共十八大精神，充分体现了邓小
平理论、“三个代表”重要思想、科
学发展观的要求，充分体现了坚定
的政治立场、强烈的大局观念、深
厚的为民情怀，充分体现了凝心聚
力的独特优势和求实务实的工作
作风，是一个高举旗帜、主题鲜明、
催人奋进的好报告。大家表示，一定
要带头认真学习好会议精神，结合
自身实际抓好工作落实。同时，大家
就进一步发挥好政协职能和委员作
用、加快转方式调结构促创新步伐、
保障和改善民生、推进协商民主工
作、弘扬践行社会主义核心价值观、
促进齐鲁文化发展繁荣、认真落实
民族宗教方针政策、促进社会和谐
等方面提出了意见建议。

在认真听取大家的发言后，刘
伟说，完全赞同、拥护贾庆林同志
所作的常委会工作报告和万钢同
志所作的提案工作报告。十一届全
国政协五年来，服务大局有担当，
团结各方有作为，工作创新有亮
点，自身建设有成效，政协组织有
地位。贾庆林同志的报告，对过去
五年工作的总结客观全面、实事求
是，对“六个必须”经验体会的概括
思想深刻、内涵丰富，对今后工作
的建议符合实际、切实可行。俞正
声同志在参加分组讨论时，对进一
步做好政协工作讲了重要意见，提
出了明确要求。我们一定要认真学
习领会，抓好贯彻落实。要把学习
贯彻全国“两会”精神与深入学习
贯彻中共十八大精神、深入学习贯
彻习近平总书记一系列重要讲话

结合起来，进一步统一思想、凝聚
共识、明确方向、坚定信念。要努力
做好结合文章，更加自觉地履职尽
责，服务大局，服务人民。要紧紧围
绕中心工作，就事关经济文化强省
建设的重大问题深入调研议政。要
积极反映社情民意，呼应群众需
求，积极推动就业、教育、医疗、住
房、食品安全、环境治理等群众关
心关注问题的解决，努力做到政为
民所议、言为民所建、策为民所献、
力为民所出。要进一步加强政协的
思想、组织、作风、反腐倡廉和制度
建设，认真贯彻中央八项规定和厉
行勤俭节约的纪律要求，努力提高
履行职能的素质、本领、能力和水
平。

省政协秘书长张心骥参加座
谈会。

刘伟在住鲁全国政协委员座谈会上强调———

履职尽责服务好大局和人民
人大代表邹兵：

减少环境污染

加快“外电入鲁”

人大代表董雅娟：

不能盲目引进

破坏环境项目

全国人大代表、济南市长杨鲁豫：

济南轨道交通一期线路呈H形
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